

Renseignements Divers

DE TOUT UN PEU

D'après des informations de source espagnole, certains industriels allemands, désireux d'échapper aux effets du boycottage quasi-universel de leurs produits, commencent déjà à créer des fabriques et des usines dans les principales villes de la côte méditerranéenne espagnole. Ces entreprises allemandes sont, bien entendu, constituées sous le nom des maisons et des Sociétés espagnoles en liaison avec les industriels allemands. Personne ne saurait s'y méprendre.

* * *

L'Allemagne songe à développer la culture... du lapin. Une grande réunion s'est tenue, il y a quelques semaines à Leipzig, en vue d'organiser une campagne en faveur du développement et de l'élevage de cet animal. De la sorte, on augmenterait la quantité de la viande disponible pour la consommation. Par surcroît, on fournirait à l'industrie des fourrures d'appréciables ressources. Cette dernière industrie manipule actuellement vingt-cinq millions de peaux de lapin. On se flatte que ce chiffre pourrait atteindre cent millions.

* * *

Dans un discours prononcé à Londres, Sir Owen Philippe a affirmé qu'au début de la guerre, le tonnage de la marine marchande allemande s'élevait à un total de 5.459.296 tonnes. Depuis, l'Angleterre a saisi des navires d'un tonnage total de 39.000 tonnes; 117.000 tonnes ont été coulées et 397.000 tonnes internées dans les divers ports de l'empire britannique. Le reste de la flotte se rouille dans les ports allemands.

Ces calculs sont exacts; mais après la guerre, cette fraction de la flotte allemande pourra être remise promptement en état d'aider à la guerre commerciale menée par l'Allemagne. Voilà ce qu'il importe de ne pas perdre de vue.

* * *

Le cartel des fabricants d'étoffes de soie allemands de Düsseldorf a décidé, après entente avec les commerçants en gros de cette industrie, d'établir une nouvelle hausse de prix de 5%. Cette décision porte la hausse, depuis le début de la guerre, à 20%.

Aux Etats-Unis, en raison du manque des matières colorantes allemandes, les prix des tissus de soie ont augmenté, selon la qualité, de 8 à 25 cents la verge.

* * *

Il y a environ 500 milles de tranchées de première ligne s'étendant de la Mer du Nord à la frontière suisse, plus, de chaque côté, cinq ou six autres lignes de tranchées. On calcule que le cube de terre déplacé pour creuser ces tranchées est deux fois plus considérable que celui du Canal de Panama. Et tout l'ouvrage a été fait à la main.

* * *

On vient d'inventer en Suède un explosif plus puissant et plus meurtrier que tout ce qui existait auparavant, c'est le "Kausolit" dont le principal ingrédient est le perchlorure d'ammoniaque.

LA SITUATION DU MARCHÉ

Epicierie.

De nombreux, mais petits achats, à l'occasion des fêtes prochaines, ont donné un regain d'activité au commerce d'épicerie, surtout en ce qui concerne les friandises, les liqueurs, les vins, etc.

Comme on pouvait s'y attendre, une nouvelle augmentation s'est produite dans les fruits secs: raisin et pruneaux de Californie, amandes, etc., ainsi que dans certains produits chimiques et, aussi, l'huile de ricin.

Ferronnerie.

Le commerce de ferronnerie est encore assez actif. On note une diminution de l'escompte pour les bouillons et les noix et des changements considérables dans la cote des verres à vitres, comme nous l'indiquons dans une autre partie de ce journal.

LES EXPORTATIONS DE GUERRE AUX ETATS-UNIS

Le "New York Journal of Commerce" constate que la guerre a complètement "démoralisé" le commerce extérieur des Etats-Unis. C'est surtout dans l'exportation que les fluctuations ont été très violentes. Dans l'importation, la diminution est générale et universelle, parce que les nations étrangères ont maintenant moins de marchandises à exporter qu'avant la guerre. Tandis que dans l'exportation il y a eu des augmentations et des diminutions violentes. Pendant les neuf premiers mois de l'année courante, l'exportation des Etats-Unis en Allemagne et en Autriche n'a été que 11 800 000 dollars, contre 168 700 000 dollars pendant la même période de l'année dernière. L'exportation dans les pays neutres contigus à l'Allemagne, la Suède, la Norvège et la Hollande s'est élevée à 215 000 000 de dollars, contre 95 000 000 en 1914. Ces augmentations soulèvent naturellement beaucoup de commentaires, ajoute le journal de New-York, "car personne ne suppose que ces augmentations correspondent à une augmentation des besoins de ces pays." Quant à l'exportation en France, elle s'est élevée à 369 000 000 de dollars, contre 94 000 000 pendant la même période 1914, et l'exportation en Angleterre à 849 millions de dollars, contre 374 000 000 de dollars. Ces augmentations sont dues principalement aux munitions de guerre et aussi aux produits alimentaires.

UNE RAFFINERIE DE PETROLE EN RUSSIE

Sur l'invitation du gouvernement russe, le ministère des Mines étudie un projet de construction pour l'Etat d'une raffinerie de pétrole à Bakou. La production de cet établissement est prévue pour quarante millions de pounds de pétrole par an, ce qui représente une quantité supérieure aux besoins de l'Etat. L'excédent pourrait être écoulé dans le public. On estime qu'une des conséquences sera un sensible abaissement du prix du pétrole.